

miércoles 24 de abril de 2024

## Diputación acoge la presentación de la obra 'En la frontera con Portugal: Ayamonte y su marquesado' en el marco del Día del Libro

Este libro colectivo, homenaje al doctor y profesor Antonio Manuel González Díaz, aborda el marquesado de Ayamonte y sus relaciones interfronterizas entre los siglos XV y XXI



Descargar imagen

El Salón de plenos de la Diputación de Huelva ha acogido esta tarde la presentación del libro 'En la frontera con Portugal: Ayamonte y su marquesado (siglos XV a XXI)', en el marco de las actividades con motivo de la celebración del Día Internacional del Libro de la institución provincial. La obra colectiva, en la que han participado un total de 14 autores, coordinados por el catedrático de Historia Moderna de la Universidad de Huelva, David González Cruz, rinde homenaje al doctor en Geografía e Historia y profesor, Antonio Manuel González Díaz, hijo

adoptivo de Ayamonte, fallecido en 2022.

El presidente de la Diputación, David Toscano, el alcalde de Ayamonte y vicepresidente de la institución provincial, Alberto Fernández, y el coordinador del libro, David González Cruz, han sido los encargados de presentar la obra, editada desde el servicio de Publicaciones de la institución provincial dentro de la colección Investigación, serie Historia, de la que se han realizado 300 ejemplares, que serán distribuidos a todas las bibliotecas de la provincia, pudiéndose adquirir en cualquier librería.

Como ha indicado el presidente del ente provincial, "la obra que hoy traemos, además de rendir homenaje a la figura del admirado investigador y promotor de las Jornadas de Historia de Ayamonte, Antonio Manuel González Díaz, que tanta huella ha dejado, nos sumerge en un fascinante viaje a través de los siglos, explorando la historia de Ayamonte y su marquesado desde el siglo XV hasta el XXI".

Toscano, que ha estado acompañado por el vicepresidente de Economía, José Manuel Zamora, ha afirmado que “En la frontera con Portugal no solo es un tesoro para Ayamonte, sino también para el conjunto de la provincia de Huelva, ya que abarca episodios y temas de gran trascendencia histórica, desde las conexiones hispano-portuguesas que se establecieron a ambas orillas del Guadiana, siempre de actualidad, hasta las pesquerías, las tensiones militares o el contrabando”.

El presidente provincial ha agradecido la presencia en el acto a la familia de González Díaz, así como “el esfuerzo y la dedicación” de David González Cruz, como coordinador del proyecto, y a los 14 expertos “cuyas investigaciones han elevado la obra al más alto nivel, con capítulos desconocidos, como el mercado de esclavos en la frontera y en otras zonas de la costa, así como hechos de gran repercusión como el tsunami de 1755 y sus efectos, o la creación de la provincia de Huelva, un capítulo crucial para esta Diputación”.

Toscano ha hecho hincapié en que “la obra que hoy presentamos no solo va a fascinar a historiadores y académicos, sino también al público en general, al ofrecer una mirada única y singular a la historia de una zona tan rica en acontecimientos y en conexiones transfronterizas”.

Por su parte, alcalde de Ayamonte y vicepresidente provincial, Alberto Fernández, ha destacado la vocación docente del González Díaz y su faceta investigadora. “Antonio vino a poner rigor, seriedad e investigación. Sin él, la historia del municipio no se entendería de la manera en que hoy se entiende”, ha manifestado para añadir que fue el precursor de las jornadas de historia que este año alcanzan su 28 edición. “Tuvimos la suerte de que llegara hasta aquí, se enamorara de la ciudad y decidiera quedarse”, ha dicho.

Por su parte, el catedrático y coordinador de la obra, David González Cruz, ha agradecido a la Diputación que haya acogido el proyecto y la presentación del libro, “una aportación importante para la historia de Ayamonte, con la que se sigue contribuyendo a la labor insuperable que realizó González Díaz en vida”, que recibe “un merecido homenaje”.

El catedrático ha destacado “el compromiso profesional y humano” de los autores que participan en la obra, en la que se abordan investigaciones relacionadas directamente con el municipio fronterizo desde la Edad Moderna a la Contemporánea, con temas que versan sobre el comercio de esclavos, las relaciones transfronterizas a ambos lados del Guadiana, el impacto del terremoto de 1755 y el tsunami posterior o el encallamiento en la costa del navío San Bruno, entre otros temas.

En último lugar, el libro recoge las últimas investigaciones llevadas a cabo por el doctor homenajeado, que “demuestran su humanidad y espíritu solidario; fue un modelo a seguir por estudiantes y compañeros de universidad, cuyos méritos son valorados con esta obra”.

En una emocionada intervención, Marina González, ha destacado “la pasión por la investigación” de su padre. “Quiero pensar - ha manifestado- que su memoria estará entre nosotros con este legado que nos deja”, punto en el que ha agradecido a la Diputación que haya acogido el homenaje a su figura, y a los autores que han participado en la obra, el esfuerzo realizado.

### **Los autores**

Han intervenido en la creación de la obra, además de su coordinador, David González Cruz, los expertos Fernando Pessanha, Julio Izquierdo Labrado, Antonio Sánchez González, Juan Luis Carriazo Rubio, Antonio Manuel González Díaz, José Saldaña Fernández, María Antonia Peña, Manuel José de Lara Ródenas, Enrique R. Arroyo, María Antonia Moreno Flores, Sol Tarres Chamorro, Pilar Gil Tébar, Juan Ignacio González Orta y Victoria Borrell Velasco.

